

MOTION von Christoph Fischbach (SP, Kloten), Christoph Ziegler (GLP, Elgg),
Carmen Marty Fässler (SP, Adliswil)

betreffend Entlastung Lehrpersonen in der Volksschule bei administrativen Aufgaben

Lehrpersonen sind durch die Schulverwaltung in administrativen und anderen Belangen (z.B. Bibliothek, Materialbestellungen, IT-Support, ausserschulische Aktivitäten etc.) zu entlasten. Die Schulgemeinden sind dafür durch den Kanton zu entschädigen. Es sind dafür die gesetzlichen Grundlagen zu schaffen.

Begründung:

Seit langem ist bekannt, dass die Lehrpersonen zu wenig Zeit für den Kernauftrag des Unterrichts haben, aber zu viel Aufwand für zusätzliche Aufgaben betreiben müssen, oft auch Nebensächliches.

Damit sich die Lehrpersonen wieder vermehrt ihren Kernaufgaben widmen können und von administrativen Aufgaben entlastet werden können, soll der Kanton auflisten, welche Aufgaben zwingend von Lehrpersonen erledigt werden müssen und welche wichtigen Aufgaben von externen Personen übernommen werden sollen.

Fallen Mehrkosten für wichtige Aufgaben an, welche nicht von Lehrpersonen übernommen werden sollen, übernimmt diese der Kanton und vergütet sie den Schulgemeinden. In diesem Zusammenhang ist auch der neue Berufsauftrag zu überprüfen und gegebenenfalls anzupassen. Der Kanton soll diese Mehrkosten übernehmen und den Schulgemeinden vergüten. Die entsprechenden gesetzlichen Grundlagen sind zu schaffen.

Im Zug des Lehrpersonenmangels müssen Anstrengungen unternommen werden, damit die Lehrpersonen von administrativen Aufgaben entlastet werden.

Christoph Fischbach

Christoph Ziegler

Carmen Marty Fässler